
В четверг, 15 декабря, 
депутаты АКЗС утвер-
дили в окончательной 
редакции бюджет Ал-
тайского края на 2017 
год и плановый период 
2018 и 2019 годов. За 
принятие главного фи-
нансового документа 
проголосовали боль-
шинством голосов: 59 
против 8.П 

На четвертой сессии де-
путаты вернулись к первому 
чтению. Повод приятный – в 
связи со значительным уве-
личением финансовой помо-
щи из федерального бюджета 
изменились и основные па-
раметры принятого ранее 
проекта бюджета края. Его 
доходная часть дополнитель-
но была увеличена на 5,5 млрд 

рублей, расходы выросли на 
5,3 млрд. Таким образом, по-
сле внесенных изменений до-
ходы краевой казны на 2017 
год планируются в объеме 78 
млрд 163 млн рублей. В том 
числе объем межбюджетных 
трансфертов, получаемых из 
других бюджетов, составит 32 
млрд 597 млн.

Расходы на следующий год 
составят 82 млрд 691 млн ру-
блей, дефицит краевого бюд-
жета – 4 млрд 527 млн (это 10% 
от объема собственных дохо-
дов). Прогнозируемый общий 
объем доходов краевого бюд-
жета на 2018 год – 69 млрд 832 
млн, на 2019 год – 71 млрд 859 
млн рублей. Расходы на 2018 
год запланированы в сумме 
74 млрд 457 млн, на 2019 год – 
76 млрд 359 млн рублей.

Заместитель губернато-
ра – председатель комитета 
администрации Алтайского 
края по финансам, налоговой 
и кредитной политике Влади-
мир Притупов пояснил, что 

дополнительные средства пла-
нируется направить на про-
граммы в области здравоохра-
нения, социальной политики, 
увеличение фондов оплаты 
труда и учебных расходов в 
сфере общего и дошкольно-
го образования, увеличение 
капитальных расходов бюд-
жета, а также на финансовую 
помощь местным бюджетам.

– Структура бюджета Ал-
тайского края сохранит свою 
социальную направленность, 
– подчеркнул вице-губерна-
тор. – Впервые расходы соци-
ального характера превыси-
ли расходы на заработную 
плату. И хотел бы обратить 
внимание, что в среднем по 
субъектам Российской Феде-
рации расходы социального 
характера имеют в два раза 
более низкий удельный вес, 
чем в Алтайском крае.

Социальные расходы со-
ставят 69 процентов, или 57 
млрд 321 млн рублей. Депу-
таты настояли на том, чтобы 

увеличить поддержку муни-
ципалитетов на 100 млн ру-
блей. Удельный вес местных 
бюджетов в структуре консо-
лидированного бюджета края 
составляет 25 % (по СФО – 20%, 
по РФ – 15%).

По словам председателя 
комитета АКЗС по бюджету 
и налогам Владимира Усти-
нова, были сохранены все 
ежемесячные социальные 
выплаты в денежной форме, 
при этом размер компенса-
ционных выплат за услуги в 
сфере коммунального хозяй-
ства запланирован на уровне 
фактической потребности с 
учетом роста тарифов на ус-
луги ЖКХ.

На расходы инвестицион-
ного характера предлагается 
дополнительно направить 
более 2,3 млрд рублей, в том 
числе на финансирование 
краевой инвестиционной 
программы – 2 млрд, на под-
держку производственного 
сектора экономики – 75 млн, 

на программы в коммуналь-
ной сфере – 230 млн.

– На повышение заработ-
ной платы работникам обще-
го и дошкольного образования 
будет направлено еще 228 млн, 
– уточнил Владимир Устинов. 
– Объем финансирования 
сферы здравоохранения (в 
том числе лекарственного 
обеспечения и обновления 
медицинской техники) уве-
личился более чем на 1,5 млрд 
и в целом превысит 6 млрд.
рублей.З   

За утверждение бюджета в 
итоге проголосовали все фрак-
ции, кроме КПРФ. Лидер ЛДПР 
Владимир Семенов признал, 
что замечания и поправки, 
внесенные либерал-демокра-
тами, так или иначе были 
учтены. В том числе будут 
выделены дополнительные 
средства на инвестицион-
ные программы, на ремонт 
уличной дорожной сети и до-
стройку дома для учителей и 
медиков в Рубцовске.

Руководитель «справед-
ливороссов» в АКЗС Алек-
сандр Молотов также при-
звал своих однопартийцев 
поддержать бюджет. «Мы 
конструктивно подходим к 
данному вопросу и не можем 

голосовать против только по-
тому, что мы оппозиция», – 
подчеркнул парламентарий.

Руководитель фракции 
«Единая Россия» и предсе-
датель комитета АКЗС по 
местному самоуправлению 
Борис Трофимов в свою оче-
редь отметил результатив-
ную работу администрации 
края и лично губернатора 
на пути к формированию и 
принятию бюджета. «Наша 
фракция проголосует кон-
солидировано за, – сказал 
он. – Мы полностью удов-
летворены тем, что наши 
оптимистические предло-
жения и поправки, внесен-
ные между первым и вторым 
чтениями, когда мы еще не 
знали о существенном увели-
чении финансовой помощи, 
полностью приняты. Допол-
нительное финансирование 
получат органы местного са-
моуправления на повышение 
заработной платы, на выпол-
нение указов президента от 7 
мая 2012 года, значительное 
увеличение инвестиционной 
программы до 2 млрд рублей, 
что даст возможность пол-
ностью воплотить в жизнь 
проекты программы «80х80», 
которые находятся в стадии 
завершения».

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
18 декабря Ветер западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., небольшой 
снег, изморозь.

19 декабря Ветер западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., небольшой 
снег, изморозь.

Ветер северный, с переходом
на западный 7-12 м/сек., с усилением

до 15-20 м/сек., по краю снег,
метель, гололед.
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Социальные приоритеты
  НОВОСТИ .

  АПК .
В декабре оперативно рассмотрены заявки 
четырех хозяйств на приобретение через 
Алтайский краевой лизинговый фонд тех-
ники общей стоимостью 33,6 млн рублей. 

Это позволит сельхозтоваропроизводителям 
повысить объемы продукции, улучшить условия 
труда работников, сообщили в Главэкономики.

Одним из лизингополучателей является агрофир-
ма «Май», производящая как растениеводческую, 
так и животноводческую продукцию. Для обнов-
ления парка сельхозтехники хозяйство собирается 
по лизингу приобрести мощный трактор К-744 Р4 
«Стандарт» алтайской сборки и несколько комби-
нированных посевных комплексов.

Директор предприятия Александр Миллер гово-
рит, что льготные проценты по краевой программе 
лизинга помогают оптимизировать затраты. «Кто 
хочет развиваться, повышать производительность 
труда, внедрять новые технологии в сельскохозяй-
ственном производстве, непременно должен вос-
пользоваться предложением краевого лизингового 
фонда», – считает аграрий.

Также фондом одобрены заявки К(Ф)Х «Наука», 
СПК «Путь Победы», ОАО «Залесовское».

Алтайский краевой лизинговый фонд выделяет 
кредит под залог приобретаемой техники до 7 
лет под 7% годовых с поквартальной разбивкой 
платежей для предприятий АПК, промышлен-
ности и ЖКХ.

Евгений ШУМИЛОВ

  НАГРАДЫ .

«Б   »
Алтай и российское кино были связаны 

всегда. Уже на заре кинематографа сни-
мались в нашем крае киноленты. Не все 
знают, что премьера замечательной сказки 
«Кащей Бессмертный», снятой на Алтае, в 
Барнауле состоялась 9 мая 1945 года. Тоже 
«наш» фильм «Белый клык» печатался по-
вторными тиражами пять раз – настолько 
его полюбили зрители. Всего же более 30 
игровых фильмов снято на нашей малой 
родине. Ее прекрасная природа как объект 

натурных съемок привлекает кинемато-
графистов и сейчас.

В краевой филармонии на закрытие 
Года кино собрались ветераны отрасли, 
работники культуры из городов и районов 
края, представители многих учреждений. 
Еще до начала торжества радость встре-
чи с друзьями и коллегами дополнилась 
возможностью познать немало нового. 
Интереснейшие материалы из фонда 
библиотеки им. Шишкова рассказывали 
о причастности края к кинематографу – 
выставка закономерно называлась «Алтай 
– билет в российское кино». «Кинематогра-
фическая» атмосфера была создана уже 
в фойе первого этажа: многие из гостей 
останавливались, чтобы сняться на фоне 

уникального кинооборудования, пред-
ставленного в экспозиции Дома народного 
творчества.

До начала торжества на вопросы журна-
листов ответила начальник управления по 
культуре и архивному делу Елена Безрукова:

– Так получилось, что Год российского 
кино совпал с важными датами наших 
земляков-кинематографистов – Шукшина, 
Пырьева, Золотухина и Савиновой. 90-летие 
актрисы мы отметим в декабре, а вот на 
родине Валерия Сергеевича Золотухина 
мы уже открыли многофункциональный 
культурный центр, включающий Дом куль-
туры и мемориальный музей.

(Окончание на 4 стр.)

Камертон наших душ

Требуются специалисты
Уровень зарегистрированной безработицы в Алтайском 

крае на 1 декабря снизился и составил 1,5% от численности 
экономически активного населения. Это на 0,3% меньше, 
чем на аналогичную дату прошлого года.

В целом по краю зарегистрированы 17,9 тыс. безработных 
граждан. В целях поиска работы в учреждения службы занятости 
населения за 11 месяцев обратились 80,8 тыс. человек. Трудо-
устроены 60,4 тыс. человек, или 74,8% из числа обратившихся.

Как отмечают в управлении по занятости населения 
Главтрудсоцзащиты, работодатели края испытывают не-
достаток в рабочих кадрах. Например, нужны электрога-
зосварщики, электромонтеры, наладчики станков и мани-
пуляторов с программным управлением, пекари, операторы 
котельной и т. д.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА 

Наладить общение и помочь 
Вчера, 16 декабря, В Петропавловском районе прошел 

социальный квест «Без барьеров». 
Это мероприятие, которое помогает наладить общение с детьми 

с ограниченными возможностями здоровья. Оно состоялось на 
базе Петропавловской районной библиотеки. Его организовали 
волонтеры отряда «За синей птицей» из Зеленодольской школы. 
Ребята стали финалистами Всероссийского конкурса социаль-
ных квестов «Флагман», сообщает официальный сайт региона. 

Восемь команд из разных школ района приняли участие в 
проекте. Ученикам предлагали разные задания. Например, были 
смоделированы ситуации, в которых члены команд встали на 
место слабовидящего, слабослышащего человека, остальные 
помогали преодолеть препятствия и одновременно оценивали, 
насколько комфортные условия созданы для детей-инвалидов. 

Путешествие по небу
с Бабой-ягой

Барнаульский планетарий ждет гостей на новогоднюю 
программу.

24, 25 декабря и 2 – 8 января в 11.00 и 13.00 посетителей пла-
нетария ждет полнокупольная шоу-программа «Новогодние 
космические приключения». Интересное путешествие неза-
дачливой Бабы-яги в космосе удивит детей и взрослых. Также 
гости увидят костюмированное представление с Дедом Моро-
зом, Снегурочкой и Звездочетом. Открыта предварительная 
продажа билетов.

Ёлка растёт на глазах
В Барнауле на площади Сахарова строится огромный 

снежный городок.
До Нового года осталось ровно две недели. Главная ёлка кра-

евого центра высотой 32 метра с каждым днем преображается. 
Рабочие полностью установили металлический каркас и стали 
крепить искусственную хвою.  Кроме того, они занимаются 
оформлением входных секций, обкладывают ледяными блоками 
горки и другие малые архитектурные формы, монтируют по-
стаменты под ледяные фигуры. Всего на строительство городка 
планируется использовать 630 кубометров льда. Каменщики 
трудятся ежедневно. На площади для них установлен строи-
тельный вагончик, обеспечены условия для обогрева.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В лизинг – удобнее 

  – 
    
 

33,6

Внимание, конкурс!
Уважаемые почтальоны!

Редакция газеты «Алтайская правда» объявляет конкурс 
«Самый активный» среди почтальонов. Бороться за это звание 
сможет любой почтальон, работающий в отделениях связи 
нашего края.  Для победы необходимо выполнить условия:

1. Участники конкурса должны обеспечить прирост подпис-
чиков газеты «Алтайская правда» на 1 полугодие 2017 года по 
отношению к 1 полугодию 2016 года не менее чем на 7%.

2. Такой же прирост подписчиков должен быть и у отделения 
связи, в котором работает почтальон. 

Трех самых активных почтальонов ждут ценные подар-
ки. Специальный приз получат и три почтовых отделения, 
в которых будет максимальный прирост тиража газеты на 
1 полугодие 2017 года по сравнению с 1 полугодием 2016 
года. Еще 10 участников, которые наберут наибольшее ко-
личество подписчиков, но не войдут в число победителей, 
получат памятные призы от газеты «Алтайская правда».

Конкурс проводится до 31 декабря 2016 года. С 15 
января по 10 февраля 2017 года будут подведены итоги. 
Победителей ждут ценные призы. С Положением о кон-
курсе можно ознакомиться на сайте www.ap22.ru.

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017

В Барнауле состоялось торже-
ственное закрытие Года россий-
ского кино в Алтайском крае.

Такую аппаратуру сейчас можно
увидеть в музее.

Открытие торжества.
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На заключительной сессии 2016 года депутаты рассмотрели 26 вопросов.

Александр Романенко: «Бюджет, который мы сегодня
рассмотрели, позволяет с оптимизмом смотреть в будущее».
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Руководитель фракции 
КПРФ Мария Прусакова объ-
яснила отказ голосовать за 
бюджет тем, что, несмотря 
на повышение его расходной 
части, поправки фракции по 
увеличению ряда социальных 
статей не были учтены. «Насто-
ящая оппозиционная партия 
не может согласиться с тем, 
как предложено распределить 
бюджет в данном проекте», – 
заявила Мария Прусакова.П  

Всего депутаты АКЗС рас-
смотрели 26 вопросов. В том 
числе и предложение, внесен-
ное инициативной группой 
барнаульцев о проведении 
референдума по вопросу воз-
вращения всенародных выбо-
ров глав муниципалитетов. 
Конституция РФ это допускает. 
Народ может выражать свою 
волю как опосредованно, че-
рез органы государственной 
власти и местного самоуправ-
ления, так и непосредственно, 
через участие в выборах и ре-
ферендуме.

Первоначально обращение 
поступило в краевую Избира-
тельную комиссию, откуда его 
направили в региональный 
парламент, чтобы депутаты 
решили – соответствует ли эта 
инициатива требованиям фе-
дерального законодательства? 
Депутаты ответили: нет.

– Данное предложение про-
тиворечит постановлению 
Конституционного суда РФ, – 
прокомментировал решение 
председатель комитета по за-
конности АКЗС Андрей Оси-
пов. – Проект закона вступает 
в прямое противоречие с феде-
ральным законодательством. 
Те субъекты, в которых подоб-
ные вопросы уже рассматри-
вались, получили то же самое 
заключение от прокуратуры и 
Министерства юстиции.

На основании принятого ре-
шения краевая Избирательная 

комиссия отказывает инициа-
тивной группе в регистрации. 
Повторно выступать с иници-
ативой, имеющей такую же 
по смыслу или содержанию 
формулировку, члены этой 
группы по закону не могут в 
течение двух лет.О  

Депутаты поддержали ини-
циативу о внесении измене-
ний в Федеральный закон 
«О предупреждении распро-
странения в РФ заболевания, 
вызываемого вирусом имму-
нодефицита (ВИЧ-инфекции)». 
По словам председателя ко-
митета по здравоохранению 
и науке Александра Лазарева, 
в Алтайском крае в настоящее 
время проживает около 20 ты-

сяч человек с диагнозом ВИЧ. 
Значительная их часть ведет 
асоциальный образ жизни, 
не обследуется и не лечится. 
Решить вопрос о принудитель-
ном лечении таких пациентов 
можно только на федеральном 
уровне. В связи с этим депута-
ты краевого парламента при-
няли решение обратиться с за-
конодательной инициативой 
в Государственную думу РФ.

В первом чтении депута-
ты приняли законопроект 
«О внесении изменений в 
закон Алтайского края «Об 
Общественной палате Ал-
тайского края». До сих пор ее 
формирование и деятельность 
регулировались краевым за-
коном, принятым еще в 2005 
году. По новым нормам расши-
ряется перечень субъектов, с 

которыми Общественная па-
лата взаимодействует. Это не 
только органы государствен-
ной власти Алтайского края 
и местного самоуправления, 
но и территориальные органы 
федеральных органов испол-
нительной власти.

Концептуальные измене-
ния вносятся в части установ-
ления численного состава и 
порядка формирования Обще-
ственной палаты, требований 
к членам ОП и некоммерче-
ским организациям, которые 
вправе выдвигать своих кан-
дидатов в ее состав.

–  Од на т ре т ь сос та ва 
утверждается высшим долж-
ностным лицом субъекта 
РФ – губернатором из числа 
представителей зарегистри-
рованных на территории края 

структурных подразделений 
общероссийских и межрегио-
нальных общественных объе-
динений, – рассказал Андрей 
Осипов. – Вторая треть состава 
утверждается законодатель-
ным органом региона из числа 
представителей зарегистри-
рованных некоммерческих 
организаций, в том числе ре-
гиональных общественных 
объединений. Утвержденные 
в таком порядке члены Обще-
ственной палаты утверждают 
оставшуюся треть состава из 
числа представителей мест-
ных общественных объеди-
нений. Всего в состав палаты 
нового созыва будет входить 
45 человек.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В новом формате
Губернаторская программа подготовки 

профессиональных кадров для сферы пред-
принимательства успешно реализуется и 
будет продолжена. За семь лет ее слушателя-
ми стали 900 руководителей и специалистов 
края, из них более 30% прошли стажировку 
на экономически устойчивых предприятиях 
страны, ближнего и дальнего зарубежья.У  

В минувшую среду, 14 декабря, глава регио-
на Александр Карлин выступил в Алтайском 
государственном университете с открытой 
лекцией перед слушателями губернаторской 
программы. Открытая лекция – новая форма 
общения губернатора с представителями биз-
неса, ранее встречи проходили в формате «кру-
глого стола». В аудитории собралось около 100 и 
только начинающих свое дело, и уже успешно 
действующих предпринимателей. В их числе 
специалисты и руководители предприятий, а 
также выпускники прошлых лет. Глава регио-
на рассказал им о социально-экономическом 
положении края, о комплексе мер поддержки 
и ответил на вопросы.

Губернаторская программа подготовки про-
фессиональных кадров для сферы малого и 
среднего предпринимательства реализуется 
с 2009 года по инициативе главы региона. По 
сути, это уникальный образовательный проект, 
аналога которому до сих пор нет в других реги-
онах. Программа предоставляет начинающим 
предпринимателям возможность получить 
полную информацию обо всех аспектах откры-
тия и ведения своего бизнеса.

Отбор участников в программу осуществляет-
ся на конкурсной основе. Слушатели обучаются 
за счет краевого бюджета по двум направлениям: 
правовое и финансовое обеспечение бизнеса. 
Более 50% из них во время обучения выходят на 
этап разработки и реализации новых проектов, 
не менее 10 процентов выпускников програм-
мы создают новые рабочие места, привлекают 
инвестиции на развитие своего дела, а также 
участвуют в других мероприятиях региональной 
программы развития предпринимательства.Р  

Представители бизнеса слушали губернатора 
очень внимательно – у него богатейший 15-лет-
ний опыт преподавательской деятельности в 
лучших вузах страны, в числе которых Между-
народный университет в Москве, Российская 
правовая академия и Институт повышения 
квалификации прокурорских работников. 
Александр Карлин – доктор юридических наук, 
профессор, заслуженный юрист России, автор 
более 200 монографий, учебников и других 

работ по гражданскому, трудовому и админи-
стративному праву.

– Открытая лекция – это условное рабочее 
наименование, я бы хотел получить и обратную 
связь, – сказал Александр Карлин. – Программа 
подготовки профессиональных кадров действи-
тельно востребована: претендентов на участие 
в ней ежегодно в два и более раз больше, чем 
мы реально можем охватить. Многие из пред-
принимателей, прошедших курсы, показывают 
в последующем хорошие результаты в своей 
производственной и предпринимательской 
деятельности.

Образовательный курс для предпринима-
телей включен в региональную госпрограмму 
«Поддержка и развитие малого и среднего пред-
принимательства в Алтайском крае» на 2014 – 
2020 годы. За семь лет действия губернаторской 
программы на ее реализацию было направлено 
более 50 млн рублей из краевого бюджета.

Обращаясь к «студентам», глава региона отме-
тил, что общий объем средств государственной 
поддержки, предоставленной предпринима-
телям в 2015 году в рамках реализации всех 
отраслевых программ на территории регио-
на, превысил 4,8 млрд рублей. Её различными 
механизмами воспользовались более 5 тысяч 
хозяйствующих субъектов.

Благодаря реализации комплекса мер финан-
совой поддержки государственной профильной 
программы Алтайского края «Поддержка и раз-
витие малого и среднего предпринимательства 
в Алтайском крае» на 2014 – 2020 годы, общая 
сумма которой составила более 700 млн рублей, 
ее получателями стали 950 субъектов, на пред-
приятиях которых создано 1,5 тысячи новых 
рабочих мест, сохранено 15,5 тысячи рабочих 
мест, приобретено 265 единиц техники и обо-
рудования на общую сумму 769,2 млн рублей.

Сохранить объемы поддержки планируется 
и в будущем году. Только по профильной про-
грамме из бюджетов различного уровня, средств 
финансовых фондов поддержка составит 700 млн 
рублей. «Наш краевой бюджет небольшой, но 
правильно скроенный, стабильный, созданный 
на трехлетнюю перспективу, – сказал губерна-
тор. – Денег не много, но мы транслируем их в 
те инструменты, которые позволяют увеличить 
реальные возможности бизнеса».

Глава региона напомнил, что с конца про-
шлого года Алтайский край стал участником 
программ поддержки, реализуемых Федеральной 
корпорацией по развитию малого и среднего 
предпринимательства, когда через банки-пар-
тнеры кредитуется малый и средний бизнес 
по льготным фиксированным ставкам. За этот 
период корпорация одобрила 22 проекта пред-
принимателей Алтайского края и оказала со-
действие на сумму около 2 млрд рублей.

Вадим КУЛЕШОВ

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

  КОММЕНТАРИЙ .
Даниил Бессарабов, депутат Государственной думы от 

Барнаульского избирательного округа:
– Принятый на четвертой сессии АКЗС бюджет края, как и 

все последние годы, является социально ориентированным. 
Одна из особенностей главного финансового документа 
региона на следующий год – дотации из федерального бюд-
жета существенно увеличены впервые за многие годы. Это 
стало возможно благодаря перераспределению 1% налога на 
прибыль от богатых регионов в пользу менее обеспеченных. 
По сути, произошла своего рода молчаливая революция.

Такое решение принято в результате консультаций и 
системной работы в этом направлении фракции «Единая 
Россия» в рамках подготовки бюджета страны. Поясню: 
ставка налога на прибыль равна 20% и раньше лишь 2 про-

центных пункта из нее были закреплены за федеральным 
бюджетом. Остальное оставалось в регионах. Теперь за счет 
перераспределения налога большее количество средств будет 
направлено нуждающимся в силу особенностей структуры 
своей экономики регионам, таким как Алтайский край.

Цель данного решения – сокращение разрыва в уров-
не жизни между субъектами РФ, ведь каждый гражданин 
нашей страны должен иметь равные социальные условия 
вне зависимости от места проживания. Дополнительные 
средства позволят нам в какой-то мере решить целый ряд 
проблем: усилить социальную составляющую краевой каз-
ны, обеспечить рост зарплат в бюджетной сфере, а также 
наполнить ресурсами краевую адресную инвестиционную 
программу.

Хотят продавать китайцам
С 19 по 23 декабря алтайские компании будут искать 

деловых партнеров в Китае.
О своем участии в бизнес-миссии в Пекин и Шанхай уже 

заявили ООО «АГРОПРОД», «АлтайПлод», ПФК «Две линии», 
Топчихинский мелькомбинат, ИП «Кошмак С.А.», «Алейск-
зернопродукт».

Поездку организовывают Алтайский краевой центр под-
держки экспорта и Алтайская торгово-промышленная палата. 
Планируется проведение встреч,  посещение заводов и ком-
паний КНР, заинтересованных в продукции, выпускаемой 
алтайскими предприятиями.

В основном китайские импортеры интересуются такими, 
товарами как зерно, крупы, мука, снеки, закуски, продукты 
быстрой и глубокой заморозки, натуральной косметикой. 
Эти товары и будут представлены алтайскими произво-
дителями.

Евгений ШУМИЛОВ

В турпоездку? На Алтай!
Крупнейший в мире туроператор «ТТ-Трэвел» готов вклю-

чить турпродукт Алтайского края в свою линейку.
Делегация «ТТ-Трэвел», осуществляющая деятельность под 

торговым знаком «TUI Россия и СНГ», посетила Белокуриху, 
игорную зону «Сибирская монета» и «Бирюзовую Катунь». 
Итогом поездки стало подписание соглашения о сотрудни-
честве в целях развития туризма в Алтайском крае. Подписи 
под документ поставили губернатор Александр Карлин и 
генеральный директор «TUI Россия и СНГ» Тарас Демура.

– Мы заинтересованы сегодня в том, чтобы расширять гео-
графию сотрудничества с крупнейшими компаниями, – сказал 
на встрече глава региона. – «TUI Россия» интересна тем, что у нее 
хорошие связи с крупными международными компаниями, 
имеющими авторитет и очень серьезные объемы туристов. 
Последнее время Алтайский край активно позиционируется 
как туристический регион. Мы понимаем, что вместе с ро-
стом турпотока должна развиваться и инфраструктура, сеть 
гостиниц, баз. Просто наращивание потока без адекватного 
развития всего этого неизбежно приведет к ухудшению каче-
ства оказания услуг и потере конкурентных преимуществ. Я 
не могу сказать, что во всех сегментах туристической отрасли 
мы сегодня обеспечили европейский уровень. Но уже есть 
немало очень достойных игроков на рынке, которые такой 
уровень в состоянии предлагать и обеспечивать.

«TUI Россия» – одна из ведущих туристических компаний 
страны, включающая туроператора и сеть турагентств. Ком-
пания является частью крупнейшего международного тури-
стического холдинга TUI Group с более чем 40-летним опытом 
работы. «TUI Россия» обслуживает в год более 500 тыс. туристов.

– «TUI Россия» до недавнего времени не занималась вну-
тренним туризмом, – говорит Тарас Демура. – В прошлом году 
мы открыли ряд направлений – Сочи, «Золотое кольцо», Кали-
нинград. Достигли хороших результатов. Например, в Сочи 
отвезли 40 тысяч туристов. Сейчас стоит задача по внутрен-
нему туризму, и в этом плане Алтайский край максимально 
интересен для нас. Мы посетили Белокуриху, были впечатлены 
потенциалом и возможностями «Белокурихи-2». Планируем 
развитие туристических маршрутов в регион, возможно, уже 
в ближайшее время поставим на полку этот продукт.

«TUI Россия» в будущем намерена расширять сотрудни-
чество с Алтайским краем. Тарас Демура пообещал начать 
работу в ближайшее время.

Кристина ЛИВЕР

Социальные приоритеты
  СЕССИЯ АКЗС .

  КОНТАКТЫ .

17 декабря в России особый во-
енный праздник – День Ракет-
ных войск стратегического 
назначения.

Его отмечают с 2006 года. Сегодня 
РВСН являются основой стратегиче-
ских ядерных сил России. Войска со-
стоят из ракетных армий, воинских 
частей. В составе имеются объеди-
нения, соединения, космодромы, 

полигоны, отдельная научно-иссле-
довательская станция, научно-ис-
следовательский институт, высшие 
военно-учебные заведения, учебные 
центры по подготовке младших специ-
алистов и школа техников, арсена-
лы, ремонтные заводы, центральные 
базы.

Примечательно, что на террито-
рии Алтайского края расположена 
Краснознамённая орденов Кутузова 

и Александра Невского 35-я ракетная 
дивизия, в которой служат солдаты 
со всей страны.

Как рассказали «АП» в краевом во-
енкомате, ежегодно с Алтая на службу 
в Ракетные войска призываются более 
300 новобранцев-срочников, из них 
около 50 человек проходят службу в 
ЗАТО Сибирский.

Наталья СОХАРЕВА,
 Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ДАТА .
Ракетчики, 
с праздником!

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
17 декабря – 
День Ракетных войск 
стратегического 
назначения
Дорогие военнослужащие и ветераны Ракетных 
войск стратегического назначения Российской 

Федерации! Поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Ракетные войска стратегического назначения, заступившие на 

боевое дежурство 57 лет назад, решают задачи государственной 

важности: сохраняют неприкосновенность российской терри-

тории, защищают покой всех ее граждан, гарантируют высокий 

авторитет государства на международной арене.
Важная роль в развитии Ракетных войск стратегического назна-

чения принадлежит Алтайскому краю, где дислоцировано одно из 

ведущих подразделений РВСН – 35-я ракетная Краснознаменная 

орденов Кутузова II степени и Александра Невского дивизия.
Соединение оснащено передовыми образцами военной техники, 

боеготовность которой поддерживают профессиональные кадры, 

работающие под руководством опытного командирского состава.
В ракетной дивизии на достойном уровне решаются задачи 

социального обустройства военнослужащих и их семей. Городок 

ракетной дивизии, расположенный в ЗАТО Сибирский, является 

одним из наиболе е благоприятных мест для проживания в Ал-

тайском крае.
В настоящее время в нашем регионе продолжается строительство 

специальных объектов для войск воздушно-космической обороны 

России, которые являются важнейшими элементами поддержания 

обороноспособности нашего государства.
Желаю вам, дорогие военнослужащие и ветераны Ракетных 

войск стратегического назначения, успехов в вашей службе, бла-

гополучия и крепкого здоровья!

Уважаемые воины-ракетчики, 
ветераны военной службы!

От имени депутатов Алтайского краевого Законодательного 

Собрания и от себя лично поздравляю вас с профессиональным 

праздником – Днем Ракетных войск стратегического назначения.
Ракетные войска можно без преувеличения назвать основной 

ударной силой армии, гордостью нашей страны. Ваша служба – 

залог безопасности и мирной жизни жителей страны и края.
Этот день можно назвать особенным для края: у нас в регионе 

расположено ЗАТО Сибирский. Более десяти тысяч его жителей 

имеют прямое или косвенное отношение к объекту Ракетных 

войск стратегического назначения – Краснознаменному орденов 

Кутузова и Александра Невского ракетному соединению, вот уже 

почти четыре десятилетия расположенному в крае. Уверен, наш 

регион много выиграл от того, что стал гостеприимным домом 

для высокообразованных, квалифицированных и ответственных 

офицеров-ракетчиков.
Дорогие друзья! Хочу пожелать вам и вашим близким крепко-

го здоровья, удачи во всех начинаниях и успехов в делах, мира и 

благополучия всем нам!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

***

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Депутат фракции «Единая Россия» в АКЗС Николай Бушков 
и депутат Ирина Солнцева.

Бюджет края принят. Он сбалансированный 
и социально ориентированный.

(Начало на 1 стр.)

Ракетчики – наша гордость.

Они всегда начеку.

Ракетная техника впечатляет.В ЗАТО Сибирский регулярно проходят учения.
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Комитет администрации Алтайского края по финансам, нало-
говой и кредитной политике выражает соболезнование Чистякову 
Алексею Григорьевичу по поводу смерти его отца 

ЧИСТЯКОВА
Григория Фёдоровича.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Федеральным законом № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» от 24.07.2002 г. сообща-
ем, что 26 декабря 2016 года в 11 часов по адресу: Алтайский край, 
Косихинский район, с. Малахово, ул. Кооперативная, 7 (Малахов-
ский сельский Дом культуры) состоится собрание собственников 
земельных долей ООО «Радуга», расположенных в границах муни-
ципального образования Малаховский сельсовет Косихинского 
района Алтайского края.

Повестка дня:
1. Утверждение уточненного списка невостребованных земель-

ных долей.
С документами по повестке дня общего собрания можно ознако-

миться по адресу: Алтайский край, Косихинский район, с. Малахо-
во, ул. Кооперативная, 9.

Тел. 8 (385-31) 29-5-43.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ: Калина Юрий Федорович (658710, г. Камень-на-
Оби, ул. Кадыковой, д. 13, кв. 3, тел. 8-905-987-4796).

Кадастровый инженер: Кудашкина Екатерина Николаевна 
(656008, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Пролетарская, д. 193-а, 
кв. 3, Kudashkina.91@mail.ru, тел. 8-923-658-5662).

Исходный земельный участок 22:17:000000:84 (образован в счет 
земельных долей СПК колхоз «Октябрь») расположен в границах 
МО Пригородный сельсовет Каменского района Алтайского 
края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно со дня опубликования извещения в течение 30 
календарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Никитина З.Д., 659695, с. Лютаево Солонешенско-
го района Алтайского края, ул. Молодежная, д. 26, кв. 2. Када-
стровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтай-
ский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красно-
армейская, 19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. 
Исходный земельный участок категория земель земли сельско-
хозяйственного назначения для сельскохозяйственного произ-
водства расположен: Алтайский край, Солонешенский рай-
он, земли Лютаевского сельсовета, с кадастровым номером 
22:43:020001:27. Ознакомиться с проектом межевания, пред-
ставить обоснованные возражения можно в течение 30 дней с 
момента опубликования извещения по адресу кадастрового ин-
женера.

Извещение о необходимости согласования проекта 
межевания  земельного участка

Заказчик: Конончук Владимир Степанович, 658615, Алтайский 
край, Завьяловский район, с. Глубокое, ул. Подмалиновская, д. 4, 
телефон 8-923-756-0070.

Кадастровый инженер, подготовивший проект: Кравченко Алек-
сей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Советская, 57, кв. 7, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:11:010001:27 (условный номер 22:77/11:765), расположенный: 
Алтайский край, Завьяловский район, село Глубокое (в грани-
цах землепользования колхоза «Фрунзенский»).

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 658640, Ал-
тайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, 69.

Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения направлять по адресу: 658640, Алтайский край, Романов-
ский район, с. Романово, у л. Советская, 69, кадастровому инжене-
ру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю в 
течение 30 дней со дня опубликования данного извещения.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Лемкаева П.А., 659690, с. Большая Тихая Солоне-
шенского района Алтайского края, пер. Поперечный, д. 3. Када-
стровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтай-
ский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красно-
армейская, 19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. 
Исходный земельный участок категория земель земли сельско-
хозяйственного назначения для сельскохозяйственного произ-
водства расположен: Алтайский край, Солонешенский рай-
он, земли Солонешенского сельсовета, с кадастровым номером 
22:43:030001:27. Ознакомиться с проектом межевания, предста-
вить обоснованные возражения можно в течение 30 дней с мо-
мента опубликования извещения по адресу кадастрового инже-
нера и МО № 2 филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайско-
му краю.

Извещение
о проведении общего собрания участников общей долевой собствен-

ности на земельный участок с кадастровым номером 22:27:010201:761
27 января 2017 года в 11.00 состоится общее собрание участников об-

щей долевой собственности по адресу: 658553, Алтайский край, Ма-
монтовский район, с. Гришенское, ул. Солнечная, 3.

Повестка собрания:
1. Расторжение договора аренды земельного участка с кадастровым 

номером 22:27:010201:761;
2. Выборы уполномоченного лица на совершение юридически значи-

мых действий в отношении принадлежащих участникам долевой соб-
ственности земельных долей;

3. О передаче в аренду земельного участка с кадастровым номером 
22:27:010201:761.

Кадастровый номер исходного земельного участка:
22:27:010201:761, Алтайский край, Мамонтовский район, МО Гришен-

ский сельсовет.
Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку собрания, 

можно по адресу: 658553, Алтайский край, Мамонтовский район, 
с. Гришенское, ул. Солнечная, 3.

Извещение
Администрация Калмыцко-Мысовского сельсовета Поспелихин-

ского района Алтайского края на основании закона РФ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назначения» от 24.02.2002 г. № 101- 
ФЗ ставит в известность собственников земельных долей из земель 
сельскохозяйственного назначения СПК «Знамя Родины» Поспели-
хинского района Алтайского края о проведении общего собрания 
участников долевой собственности, которое состоится 28 февраля 
2017 г. в 11.00 часов в здании КДЦ (клуб) по адресу: Алтайский край, 
Поспелихинский район, с. Калмыцкие Мысы, ул. Трактовая, 35.

Повестка дня:
1. Утверждение списка собственников невостребованных земель-

ных долей.
2. Определение местоположения земельных долей.
3. Выборы уполномоченного лица.
С материалами повестки дня можно ознакомиться с 24 января по 

18 февраля 2017 г. по адресу: Поспелихинский район, с. Калмыцкие 
Мысы, ул. Трактовая, 6.

.ОБРАЗОВАНИЕ.
«Родную школу видим во сне»

В Зональном районе за-
вершается первый этап 
капитального ремонта 
Буланихинской средней 
школы им. М.М. Мокши-
на. За преобразования-
ми пристально следит 
все село, в котором 
школа сейчас являет-
ся, пожалуй, главным 
социальным объектом.

Уже заменены крыша и 
оконные блоки, усилены не-
сущие конструкции здания. 
Всего на первый этап ремон-
та потрачено около 20 мил-
лионов рублей из краевого 
бюджета. Еще почти 49 млн 
будет выделено в следующем 
году на его завершение – ста-
раются успеть к 1 сентября 
2017 года. В 2016 году учеб-
ное заведение включили в 
госпрограмму по созданию 
новых мест для односмен-
ного обучения. А пока идет 
ремонт, 308 детей учатся в 
бывшем здании филиала 
Троицкого аграрного техни-
кума, закрытого несколько 
лет назад.П  – 

– В прошлом году надзор-
ные органы решили, что мы 
больше не можем здесь обу-
чаться: сроки эксплуатации 
здания истекли, капитально-
го ремонта не было с момента 
открытия школы в 1971 году, 
– рассказывает нам директор 
Татьяна Ридель. – И в августе 
2015 года мы перешли в быв-
шее профессиональное учили-
ще. Сейчас учебный процесс 
организован в основном зда-
нии, в комнатах общежития, 
и мы даже оборудовали два 
кабинета в бывшей столовой 
училища.

По словам директора, на 
втором этапе ремонта шко-
лы, который начнется уже в 
2017 году, будут заменены ин-
женерные сети, обновлены 
спортзал и пищеблок, произ-
ведена внутренняя и внеш-
няя отделка здания. Только 

на обустройство территории 
школы, говорит Татьяна Ри-
дель, выделят более 5 милли-
онов: «Мы видели проект, и 
по сравнению с тем, в каких 
условиях мы занимались в 
последние годы, это просто 
фантастика! Мы очень этого 
ждем – учителя, дети, роди-
тели, все село».

А прежние условия были 
таковы: крыша текла, в ста-
рых окнах – щели, в значи-
тельной части здания было 
холодно. Оно обветшало, 
несмотря на то что его в 
последние годы латали как 
могли.

Куда л у чше обстоя ли 
дела с оборудованием: в 
2009 году школа получила 
современные плиты и паро-
конвектомат по программе 
модернизации столовых. 
Есть компьютеры и проек-
торы (их, естественно, пере-
везли в здание техникума). 
Хотя на улучшение матери-
альной базы все равно бу-
дет потрачена приличная 
сумма. Миллион с лишним 
– на новые компьютеры 
для кабинета информати-
ки. Заказаны микроскопы, 
цифровые лаборатории для 
уроков физики и химии (и к 
ним 15 ноутбуков), верстаки 
и деревообрабатывающие 
станки для мастерской, а 
также 120 столов и стульев 
в кабинеты второго этажа. 

«Когда мне в июле сказали 
думать над новым оборудо-
ванием, я сначала не пове-
рила. Получается, что оно 
обновится не менее чем на 
70 процентов», – признается 
директор школы.В  

В бывшем здании учили-
ща школьникам тесновато, 
но все, с кем мы общались, 
говорили, что готовы не-
много потерпеть ради таких 
преобразований. В одном из 
кабинетов со стен решили 
не убирать оставшиеся от 
аграрного техникума стенды 
с рисунками советских трак-
торов с 1920 годов и техни-
ческими характеристиками 
двигателей.

– На первых порах мы эти 
двигатели активно изучали, 
– смеется учитель русского 
языка и литературы Нина 
Березовска я. – Конечно, 
все надеются, что это вре-
менные трудности, свою 
родную школу уже даже во 
сне видим. Пока стараем-
ся, чтобы, несмотря ни на 
что, образование оставалось 
полноценным, используем 

интересные методы работы 
и добросовестно готовимся 
к урокам. На качестве зна-
ний переезд сказаться не 
должен!

По словам Березовской, в 
здании училища, которое к 
моменту переезда пустовало 
не меньше года, оставалось 
старое оборудование, так что 
его убирали («выносили ка-
кие-то моторы») и даже успе-
ли сделать косметический 
ремонт.

Кстати, большая часть здеш-
них учителей – выпускники 
Буланихинской школы, как 
и ее директор. Притом ровно 
половине из 24 педагогов еще 
нет 35 лет. В этом году, напри-
мер, на заслуженный отдых 
вышли трое учителей, на их 
место пришла молодежь.

– Мы чувствуем, что на каче-
стве образования эта ситуация 
не сказалась, у нас квалифи-
цированные учителя, – под-
тверждает слова Нины Березов-
ской Елена Ловчикова – мама 
четырех детей, чей младший 
сын учится в 11 классе. – Да, 
сейчас тесновато и немного 
неудобно из-за того, что детям 
приходится ходить на обеды в 
школьную столовую и спорт-
зал. Конечно, хотелось, чтобы 
ремонт закончился быстрее: 
мы с сыном мечтали, что он 
выйдет уже из обновленной 
школы. Зато теперь он приедет 
в нее на первый вечер выпуск-
ников.

Любовь КАРПОВА, 
Татьяна КУЗЬМИЧ 

(фото)

.ОБЗОР ПОЧТЫ АП .
Мир не без добрых людей
Письма от читателей 
приходят к нам часто. 
Они делятся проблема-
ми на работе и дома. 
Помогаем, чем можем. 
Но есть письма, где люди 
рассказывают о чем-
то положительном. Об 
опыте, когда удалось 
преодолеть сложности, 
когда встреча с челове-
ком оставила только 
хорошие впечатления. 
Такое радует и нас. Се-
годня в своем обзоре 
мы даем слово нашим 
позитивным авторам.К   

«Мы жители небольшого 
села, расположенного на запа-
де края, знаменитого урожаем 
грибов и рыбалкой, – пишет 
житель села Усть-Кормиха Вол-
чихинского района Валерий 
Малышев, – хотим поблаго-
дарить партию «Единая Рос-
сия» и, в частности, депутата 
В. Кондратьева за помощь селу 
стройматериалами и деньгами 
для ремонта административ-
ного здания. Там у нас клуб, 
магазин, почта.

Весной стала течь крыша, 
вода попала за облицовочный 
кирпич – рухнули стены. Об-
ратились в администрацию 
Волчихинского района. Нам 

сообщили, что здание при-
знается нерентабельным и 
подлежит сносу. А нам без 
него никак. Там ведь проис-
ходят все наши праздничные 
мероприятия, отмечаются го-
сударственные праздники, в 
которых принимают участие 
дети – сами ставят спектакли.

Мы обратились к депута-
там, пригласили их в село. 
По пути показали качество 
дороги, по которой трудно 
добраться до райцентра, осо-
бенно весной и осенью.

После отъезда депутатов 
сразу же были завезены все 
стройматериалы – кирпич, 
цемент, брус, плахи, железо 
на крышу. Специалисты на-
шлись в селе, ну а главную 
помощь оказывали сами жи-
тели. Помогали даже дети. Они 
работали с удовольствием. По-
нимали: клуб – это для них.

Для ускорения работ позва-
ли казаков – они организова-
ли субботник и очень даже 
помогли.

На презентацию отремон-
тированного клуба в декабре 
мы пригласили из районного 
ДК артистов. Вызвался пока-
зать свое мастерство казачий 
ансамбль «Черный ворон». Из 
остаточного материала сельча-
не решили сделать спортзал, 
место в этом здании есть. Каза-
чество еще пообещало помочь, 
ведь воспитание молодежи 
– это очень важно.

Одновременно с восстанов-
лением клуба в деревне начато 
строительство дороги, раньше 
тоже при помощи депутатов 
возобновил работу ФАП, кото-
рый пустовал несколько лет.

Было возобновлено авто-
бусное сообщение с районом.  

«Мы благодарны! – говорят 
сельчане. – Многое уже есть, 
остальное сообща сделаем».Н  

«Хочу сказать спасибо 
замечательному человеку 
заслуженному врачу ревма-
тологического отделения Кра-
евой клинической больницы 
Геннадию Морозову, человеку 
с большой буквы, перед ко-
торым низко кланяемся я и 
моя большая семья за прове-
денную огромную работу по 
спасению меня от смерти.

Дело в том, что отправили 
меня из Славгорода в тяжелей-
шем состоянии в отделение 
ревматологии практически 
умирать, – делится пережи-
тым жительница Славгорода 
Валентина Чекменева. – Род-
ственникам сказали: «Готовь-
тесь к летальному исходу». Но 
только благодаря мудрости, 
грамотному лечению врача 
Геннадия Михайловича и 
его коллектива удалось мне 
выжить. Спасибо им за вни-
мание и заботу ко всем паци-
ентам.

У меня жизнь разделилась 
на две части. Как поется в пес-
не: «Есть только миг между 
прошлым и будущим, имен-
но он называется жизнь». Это 
состояние, когда ты просто 
наслаждаешься прожитым 
днем, видишь детей, внуков, 
солнце, деревья, цветы и все, 
что радует человека. Мир 
оцениваешь по-другому, ког-
да тебе выпадает второй раз 
родиться и учиться жить по-
иному, смотреть на мир иначе.

Вот благодаря профессио-
нализму Геннадия Михайло-
вича я живу уже 11 лет, после 
того как едва не погибла от 
болезни».Б 

«Давно мечтала побывать в 
Алтайском сельском краевед-
ческом музее. Узнала о нем из 
книги «По дважды Алтайской 
земле», которая знакомит с рай-
оном. Была удивлена тем, что 
этот музей в 90-х годах прошло-
го века посетил великий рус-
ский писатель А. Солженицын.

Я интересуюсь краеведени-
ем, из книги «Православие в 
жизни и творчестве семьи Ре-
рихов» узнала, что в Алтайском 
сельском музее хранится более 
сотни репродукций известного 
художника и философа Нико-
лая Рериха, а книга написана 
работниками этого музея Лю-

бовью Козачковой и Юрием Ко-
церубой, – пишет барнаульский 
экскурсовод Ольга Сазыкина. 
– И, наконец, я с группой 35 
любознательных туристов из 
Барнаула побывала в этом пре-
красном музее. Туристы восхи-
щались не только экспозици-
ями, но и интеллигентными, 
элегантными экскурсоводами. 
После экскурсии мы все сдела-
ли записи в книге отзывов, так 
как искренне были рады тому, 
что побывали в этом музее».Д   

«Хочу написать про почта-
льона Лену Кобзеву. Она рабо-
тает в 22-м отделении Барнаула. 
Обслуживает улицу Весеннюю. 
Она очень добросовестная, от-
ветственная. Знаешь «Алтайка», 
грянули морозы, в подвале раз-
морозилась труба канализаци-
онная. Все запахи и пар – наверх. 
В подъезде ничего не видно в 
тумане, – рассказывает в своем 
письме пенсионерка из Барнау-
ла Татьяна Аникина. – Стены, 
все почтовые ящики, перила 
на лестнице в огромном инее. 
Почтальон Лена положит газету, 
а «Алтайку» я выписываю одна 
в подъезде, позвонит: «Заберите, 
чтобы не намокла». Я ей очень 
благодарна. Вот в таких услови-
ях, бывает, работает почтальон. 
И сердце ее не черствеет.

Выписываю «Алтайку» с 
1975 года. Был перерыв с 2008 

по 2011 год. Тогда я жила в дру-
гом регионе. Когда приехала, 
сразу выписала снова. И на 
2017 год уже выписала».Д  

«Хочу выразить благодар-
ность продавцам, которые 
работают в магазинчике, ко-
торый находится недалеко от 
моего дома на улице Солнеч-
ная поляна в Барнауле. Мне 
87 лет, я ветеран Великой 
Отечественной войны.

Уже несколько лет хожу 
только в тот ближайший 
продуктовый магазин. И 
продавцы – Галина Симоно-
ва, Евгения Туркина, Анна 
Ерашева – всегда помогают 
мне, – пишет Раиса Харчен-
ко. – Советуют, что купить, 
какой товар лучше. Недавно 
пришла за покупками, спро-
сила, какой хлеб выбрать. Они 
предложили черный – его 
только что привезли – очень 
вкусный.

А осенью, когда покупала 
большие арбузы, мне не доне-
сти, так женщины доставляли 
их мне прямо домой. Очень 
хорошо, когда есть повод 
сказать: «Свет не без добрых 
людей!» Я очень благодарна 
этим работницам магазина».

А мы ждем от вас, читатели, 
новых писем.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

 Татьяна Ридель: «Это 
здание значимо для всего 

села».

Сейчас уроки идут в бывшем здании профучилища.

Долгожданные преобразования должны завершиться в будущем году.

.КОММЕНТАРИЙ.
Александр Жидких, начальник Главного управления 

образования и науки:
– За последние 10 лет в крае построено и реконструи-

ровано 110 школ. Ремонт Буланихинской школы идет в 
рамках программы создания новых мест в общеобразова-
тельных учреждениях в соответствии с прогнозируемой 
потребностью и современными условиями обучения. Она 
рассчитана до 2025 года, и за этот период будет построено 
26 новых школ: двенадцать в Барнауле, девять – в райо-
нах края и по одной в Бийске, Новоалтайске, Рубцовске, 
Славгороде и Белокурихе.

Уже в 2016 году в Барнауле введена в эксплуатацию 
новая школа на 550 мест, отремонтирована 21 школа 
– на эти цели привлечено около 400 млн рублей, что 
позволило создать 3350 новых учебных мест. Сейчас 
идет реконструкция школы в Усть-Пристанском районе, 
начато строительство школы на 88 учащихся в Юдихе 
Тюменцевского района. Уверен, что к 2025 году школы 
края перейдут на односменный режим работы.

.ОФИЦИАЛЬНО.
РЕШЕНИЕ № 1/1-7  

от 08.12.2016 года г. БарнаулО    И   А  
В соответствии с пунктами 4 

и 13 статьи 28 Федерального зако-
на от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие 
в референдуме граждан Россий-
ской Федерации», статьями 10, 11, 
30 и 40 Регламента Избиратель-
ной комиссии Алтайского края, 
утвержденного решением Изби-
рательной комиссии Алтайского 
края от 16 мая 2014 года № 74/743-
6, и на основании протокола № 2 
счетной комиссии Избиратель-
ной комиссии Алтайского края 
о результатах тайного голосова-
ния по выборам на должность 
председателя Избирательной ко-
миссии Алтайского края от 08 
декабря 2016 года Избиратель-
ная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Избрать председателем Из-

бирательной комиссии Алтай-
ского края Акимову Ирину Ле-
онидовну.

2. Опубликовать настоящее 
решение в газете «Алтайская 
правда».

РЕШЕНИЕ № 1/2-7 
от 08.12.2016 года г. БарнаулО     И   А  

В соответствии с пунктами 8 
и 13 статьи 28 Федерального зако-
на от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие 
в референдуме граждан Россий-
ской Федерации», статьями 10, 12, 
30 и 40 Регламента Избиратель-
ной комиссии Алтайского края, 
утвержденного решением Изби-
рательной комиссии Алтайского 
края от 16 мая 2014 года № 74/743-
6, и на основании протокола № 3 
счетной комиссии Избиратель-
ной комиссии Алтайского края 
о результатах тайного голосова-
ния по выборам на должность за-
местителя председателя Избира-
тельной комиссии Алтайского 
края от 08 декабря 2016 года Из-
бирательная комиссия Алтай-
ского края

РЕШИЛА:
1. Избрать заместителем 

председателя Избирательной 
комиссии Алтайского края Су-
ворова Евгения Геннадьевича.

2. Опубликовать настоящее 
решение в газете «Алтайская 
правда».

РЕШЕНИЕ № 1/3-7 
от 08.12.2016 года г. БарнаулО    И   А  

В соответствии с пункта-
ми 8 и 13 статьи 28 Федераль-
ного закона от 12 июня 2002 
года № 67-ФЗ «Об основных га-
рантиях избирательных прав 
и права на участие в референ-
думе граждан Российской Фе-
дерации», статьями 10, 13, 30 
и 40 Регламента Избиратель-
ной комиссии Алтайского края, 
утвержденного решением Из-
бирательной комиссии Алтай-
ского края от 16 мая 2014 года 
№ 74/743-6, и на основании про-
токола № 4 счетной комиссии 
Избирательной комиссии Ал-
тайского края о результатах тай-
ного голосования по выборам 
на должность секретаря Изби-
рательной комиссии Алтайско-
го края от 08 декабря 2016 года 
Избирательная ком иссия Ал-
тайского края

РЕШИЛА:
1. Избрать секретарем Изби-

рательной комиссии Алтайско-
го края Пономаренко Анну Ген-
надьевну.

2. Опубликовать настоящее 
решение в газете «Алтайская 
правда».

Председатель И.Л. Акимова
Секретарь А.Г. Пономаренко 

Извещение о согласовании проектов межевания
  1.1. Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межева-

ния: Онищенко Сергей Дмитриевич (658631, Алтайский край, Ро-
мановский район, с. Гилев-Лог, ул.12 Коммунаров, 30, тел: 8-961-
994-6188).

1.2. Кадастровый номер исходного земельного участка: 
22:38:010701:9, расположенный: Алтайский край, Романовский 
район, с. Гилев-Лог, в границах ТОО «Гилев-Логовское».

2.1. Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния: Пайч Татьяна Ивановна (659793, Алтайский край, Родинский 
район, п. Красный Алтай, ул. Алтайская, д. 31,кв. 2, тел: 8-961-238-
6057).

2.2. Кадастровый номер исходного земельного участка: 
22:37:000000:53, расположенный Алтайский край, Родинский 
район, с. Вознесенка, в границах плана АОЗТ «Вознесенское».

3.1. Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния: Тальков Александр Вячеславович (659792, Алтайский край, Ро-
динский район, с. Ярославцев Лог, ул. Октябрьская, д. 12,кв. 1, тел: 
8-983-392-3534).

3.2. Кадастровый номер исходного земельного участка: 
22:37:000000:51, расположенный: Алтайский край, Родинский 
район, с. Ярославцев Лог, в границах плана АОЗТ «Память Ленина».

4. Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Мороз С.И. (квалификационный аттестат № 22-11-98, 658640, Ал-
тайский край, Романовский район, с. Романово, пер. Советский, 1, 
тел.8 (385-61) 21-5-17, адрес электронной почты: MSI3111975@
yandex.ru, СРО Ассоциация ОКИС).

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода данного извещения по адресам заказчиков и ис-
полнителя кадастровых работ.

Возражения относительно размера и местоположения земельно-
го участка принимаются по адресу кадастрового инженера и в ор-
ган кадастрового учета в течение 30 дней с момента опубликова-
ния.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

(Начало на 1 стр.)

В серии «Алтай. Судьба. 
Эпоха» в этом году мы изда-
ли книги «Иван Пырьев», «Ва-
силий Шукшин» и «Валерий 
Золотухин».

Особое вн и ма н ие м ы 
уделили новому конкурсу 
Министерства культуры на 
предоставление субсидий на 
открытие 3D-кинотеатров в 
сельских территориях. Три 
субсидии по 5 миллионов ру-
блей уже выиграли. Первый 
такой кинотеатр был открыт 
в Поспелихе, в Каменском и 
Кулундинском районах уже 
получили средства. Змеино-
горск, Благовещенка и Ново-
алтайск, выигравшие субси-
дию, получат её в следующем 
году. Чтобы реализовать про-
ект, каждый муниципалитет 
вкладывает и собственные 
средства: около полутора-двух 
миллионов рублей требуется 
на ремонт и подготовку зда-
ния для установки современ-
ного оборудования.

Елена Безрукова напомни-
ла о том, что в Год российско-
го кино в крае провели много 
культурных акций. Традици-
онной принято сделать теперь 

«Ночь кино»: ежегодно в конце 
августа будет проходить рос-
сийская акция, изюминкой 
которой является одновре-
менный показ нескольких 
российских фильмов по всей 
стране. В программу «Ночи» 
войдут мультфильмы, филь-
мы для семейного просмотра 
и молодежи. «Обязательно 
предусматривается киносеанс 
на открытой площадке, – ска-
зала Безрукова. – Мы провели 
его в Барнауле в спорт-парке 
Алексея Смертина, всем по-
нравилось. И на следующий 
год мы планируем на этой 
площадке провести «Ночь 
кино», а также молодежную 
программу Шукшинского 
кинофестиваля».У  

Со сцены концертного 
зала филармонии гостей 
праздника приветствовали 
председатель АКЗС Александр 
Романенко и начальник про-
фильного управления Елена 
Безрукова. Они поблагода-
рили всех причастных к 
проведению мероприятий 
Года кино и вручили награды 
администрации края, АКЗС, 

управления по культуре и 
архивному делу.

Первой на сцену подня-
лась директор Дома народ-
ного творчества Валентина 
Казанцева – за многолетний 
добросовестный труд и вы-
сокий профессионализм ее 
наградили медалью Алтайско-
го края «За заслуги в труде». 
Медалью Алтайского края «За 
заслуги перед обществом» 
была награждена заместитель 
директора по научной рабо-
те ГМИЛИКА Елена Огнева. 
Почетные грамоты админи-
страции края были вручены 
начальнику управления по 

культуре и архивному делу 
Елене Безруковой, заместите-
лю директора Всероссийского 
мемориального музея-заповед-
ника В.М. Шукшина Валенти-
не Евтифеевой, председателю 
комитета по культуре админи-
страции города Белокурихи 
Наталье Безлюдской, первому 
проректору АГИК Ольге Три-
фоновой. Еще многие пред-
ставители отрасли культуры 
получили в тот день заслужен-
ные награды.

После торжественной части 
была представлена премьера 
новой концертной программы 
филармонии, посвященной 

115-летию Ивана Пырьева. 
Этот проект реализовали 
на средства губернаторско-
го гранта в сфере культуры. 
В концертной программе 
были задействованы сим-
фонический оркестр ГФАК, 
вокальный ансамбль Павла 
Шаромова (Новосибирск), муж-
ской вокальный ансамбль и 
ансамбль народной песни «Ве-
черки», коллективы и солисты. 
Гости праздника видели на 
экране фрагменты знамени-
тых фильмов Пырьева, архив-
ных документов и слушали 
столь любимые песни и му-
зыку кино.

К одной из героинь дня – 
члену Союза кинематографи-
стов замдиректора ГМИЛИКА 
Елене Огневой – человеку, ко-
торый больше, чем кто-либо 
знает о Пырьеве, – я обрати-
лась с таким вопросом: «Кино 
и Алтай» – насколько изучена 
эта тема? И почему нужно ее 
изучать?» И вот что Огнева 
ответила:

– При всей кажущейся ло-
кальности темы обрисовать 
ее даже коллективными уси-
лиями нам удалось лишь в са-
мых общих чертах. Но работа 
продолжается.

Для кого и для чего всё это 
делается? Сохранять память о 
земляках такого уровня, как 
Шукшин и Пырьев, важно не 
только потому, что они этого 

заслужили. В наших поклонах 
они уже не нуждаются. Эта па-
мять прежде всего нужна нам, 
и необходима она для гораздо 
большего дела, кажущегося 
сейчас почти безнадежным, 
а именно для возрождения 
былой популярности и сла-
вы отечественного массового 
кино.

Все с де ла н ное в этом 
плане такими людьми, как 
Шукшин и Пырьев, сегодня 
служит для нас камертоном, 
необходимым инструментом 
для настройки наших душ. 
Екатерина Савинова – это 
тоже камертон, по которо-
му нужно настраивать свои 
чувства и мысли, формируя 
отношение к профессии и 
понимание цели своего ак-
терского служения. Не менее 
значимый пример являет и 
Валерий Золотухин, помимо 
верности подмосткам показав-
ший пример любви к земле, 
взрастившей его, способность 
отдавать малой родине свои 
сыновьи долги. Это люди – ма-
яки, которые не позволят нам 
заблудиться в бурном море 
современного искусства, в 
котором ответ на вопрос, 
что такое хорошо, а что такое 
плохо, не всегда очевиден. Их 
судьбы – это учебники жизни 
для грядущих поколений.
Светлана АЛЕКСАНДРОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Камертон наших душ 
  НАГРАДЫ .

  НА СТАРТ! .
Лучшие команды бан-
киров и страховщиков, 
строителей, энергети-
ков, компьютерщиков, 
журналистов, автомо-
билистов, рекламистов, 
представителей торгов-
ли выяснили, кто лучше 
всех играет в боулинг.

Соревнования, официально 
они назывались промежуточ-
ным финалом корпоративного 
чемпионата Алтайского края 
сезона 2016 – 2017, прошли в 
«Арена-парке» и были органи-
зованы Федерацией спортивного 
боулинга Алтайского края. 15 
команд сошлись в спаррингах, 
победные очки зачислялись 
только за победы. Больше всего 
их оказалось на счету «ИП Полу-
нина О.Н.» – тринадцать. Сибир-
ская генерирующая компания 
во главе с легендарным Макси-
мом Паршуковым с двенадцатью 
победами заняла второе место.

Сразу три команды с десятью 
викториями претендовали на 
следующую строчку в табели о 
рангах – «Покажи этажи», «Энер-
гичные люди» и «Ресо-Гарантия». 
По словам главного судьи сорев-
нований Романа Леонова, в этом 
случае учитываются результа-

ты стыковочных матчей. Тут 
преимущество было у команды 
«Ресо-Гарантия».

Банковская лига впервые 
выставила лучшие команды от 
«Альфа банка», «Газпромбанка» 
– им удалось попасть в середи-
ну итоговой таблицы, которую 
замкнул «АКБарс банк».

Журналисты «Алтайской 
правды» и телекомпании «Ка-
тунь 24» заняли 12 и 14 места. 
Кстати, только эти команды со-
стояли наполовину из девушек. 
Но джентльмены-соперники 
вперед никого не пропустили.

«Соревнования проходили 
по системе Раунд-Робин, то есть 
каждой команде предстояло 
отыграть по одной игре против 
каждой команды соперников, а 

также по системе Беккер, когда 
игроки той или иной команды 
совершали броски друг за дру-
гом в одну линию», – комменти-
рует условия полуфинала Роман 
Леонов.

Команда-лидер набирала в ка-
ждой встрече от 142 до 202 очков, 
что показывает хороший уровень 
мастерства спортсменов-люби-
телей. Самой младшей из них, 
кстати, было 17 лет, старшему 
– 60. Молодежь внимательно 
следила за ветеранами, пере-
нимая тактику и стратегию 
игры. Некоторые тут же запи-
сывались в академию боулинга 
при «Арена-парке», отмечая, что 
стоимость обучения вполне де-
мократичная.

Олег АНТОНОВ

Надежды юношей питают

Судят «закладчиков»
Направлено в суд уголовное дело в отношении восьми 

жителей Алтайского края и Кемеровской области, которые 
обвиняются в торговле наркотиками через Интернет.

Они входили в состав организованной группы, в которой 
были тщательно распределены роли. Восемь человек, привле-
ченные к уголовной ответственности,  выполняли функции 
«закладчиков», розничных и оптовых. Они посуточно арендовали 
в Барнауле различные квартиры, где хранили наркотики для 
дальнейшего сбыта, встречались, обсуждали планы дальней-
ших действий. При задержании наркогруппы были изъяты 
вещества, запрещенные к свободному обороту.

Как сообщил «АП» заместитель прокурора Октябрьского 
района Барнаула Василий Анисимов, наркоторговцам предъ-
явлено обвинение в совершении нескольких преступлений.

За наркоторговлю предусмотрено максимальное наказание 
– до пожизненного лишения свободы.

По принципу лихих 90-х
В Барнауле вынесен приговор пяти членам организо-

ванного преступного сообщества, деятельность которого 
пресекли в 2011 году сотрудники уголовного розыска Ал-
тайского края.

Преступная группа занималась вымогательством денег у даль-
нобойщиков, передвигавшихся транзитом по трассам края. Налет-
чики перемещались на автомобилях, с которых предварительно 
снимали регистрационные знаки. Преграждая дальнобойщикам 
путь, они сообщали им о своей принадлежности к уголовно-кри-
минальной среде. Угрожая избить, убить, повредить автомобиль 
и уничтожить груз, требовали от дальнобойщиков деньги. Затем 
выдавали специальные записки с контактным номером телефона 
одного из членов группы. Это означало: проезд оплачен.

При задержании членов преступного сообщества и в ходе 
обысков в их домах были изъяты большое количество огнестрель-
ного оружия, боеприпасов, бейсбольные биты, кастеты, что 
свидетельствовало о широком размахе преступной деятельно-
сти и ее повышенной опасности. Члены сообщества признаны 
виновными в 40 преступлениях.

Теперь они осуждены на сроки от 7 до 14 лет лишения свободы 
в исправительных колониях строгого режима.

И обесточивали целые сёла
Трое жителей Барнаула сильно обидели 2000 алтайских 

сельчан.
Как рассказала «АП» заместитель прокурора Железнодорож-

ного района Барнаула Ирина Моор, в 2014 году житель краевого 
центра, обладающий специальными познаниями и навыками 
работы с источниками электроэнергии, создал и возглавил 
организованную группу, куда вошли двое его приятелей.

В 2014 – 2015 годах криминальная троица систематически 
занималась хищением провода линий электропередачи в пяти 
районах края. В результате была обесточена воздушная линия 
села Бураново Усть-Калманского района. Без электричества 
осталось 200 местных жителей, 32 из которых дети. Кроме того, 
от линии был запитан водозабор. Все местные жители и соци-
ально значимые объекты, фельдшерско-акушерский пункт 
оставались без водоснабжения, пока повреждение не устранили. 
То же самое случилось в селе Кузнецово Курьинского района, 
где проживает свыше 500 человек.

В селе Ракиты Михайловского района после повреждения 
линий электропередачи произошло отключение сельскохозяй-
ственных объектов и глубинных насосов, системы орошения.

В Мамонтовском районе из-за хищения была повреждена 
резервная линия, питающая три села, в которых проживает 
более 1350 граждан. Теперь уголовное дело в отношении злоу-
мышленников направлено в Мамонтовский районный суд для 
рассмотрения по существу.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА 

  ФЕМИДА .

ОВЕН. Звезды не рекомендуют тратить 
слишком много сил и денег. Двигайтесь 
намеченным путем, но не торопясь. Важ-
ное деловое предложение надо хорошо 
обдумать. В личной жизни может наме-
титься перелом. К детям желательно быть 
повнимательнее.

ТЕЛЕЦ. Перед Новым годом проявите 
чудеса организованности, чтобы вовремя 
все успеть. Ваши интересные рабочие идеи 
понравятся шефу, а кто-то позавидует. Се-
мейный бизнес имеет шансы на развитие.

БЛИЗНЕЦЫ. Появятся новые идеи в от-
ношении работы, но результат отодвинется. 
Можно попытаться высказать пожелания 
насчет зарплаты. Короче, потребуется по-
высить свой профессиональный статус. 
В личных отношениях важна общность 
интересов. Почаще выбирайтесь на све-
жий воздух.

РАК. Лучше быть на людях: ваши шан-
сы повышаются. Попытайтесь досрочно 
закончить работу – это вознаградится. Воз-
можны новые знакомства, или старые связи 
напомнят о себе. Осторожнее в тратах.

ЛЕВ. Предпраздничный размах звезды 
не одобряют: лучше быть поскромнее. 
Поменьше говорите о своих доходах. Хоро-
шо налаживать семейный микроклимат.

ДЕВА. Выяснение отношений с партне-
ром (-шей) отложите на потом. Хорошо бы 
вместе с ветерком прокатиться с горки. А 
если не позволяет погода – тогда спортзал. 
Вам сейчас крайне важны физические 
нагрузки.

ВЕСЫ. Творческое вдохновение неплохо 
бы сделать источником прибыли. В выход-

ные хорошо бы встряхнуться, навестить 
родню. А от начальства пока лучше быть 
подальше. Многих из Весов тянет на нефор-
мальное общение, где можно расширить 
круг друзей.

СКОРПИОН. Приходится напрягаться, 
чтобы залатать дыры в бюджете. Иммуни-
тет оставляет желать лучшего, особенно 
если питаетесь как попало. Переутомле-
ние пройдет, если будете расслабляться 
с помощью воды – ванны или бассейна.

СТРЕЛЕЦ. Налицо все шансы встретить 
нужного вам человека, в том числе и из 
прошлого. На дорогах стоит быть повни-
мательнее. Со второй половиной старай-
тесь не ссориться, лучше отправьтесь в 
совместную поездку.

КОЗЕРОГ. Год заканчивается, и у вас 
сейчас завершаются важные дела. По 
возможности чаще уединяйтесь – луч-
ше поймете происходящее. Проблема, 
появившаяся сейчас, укажет на ваши 
кармические ошибки.

ВОДОЛЕЙ. Вы редко слушаете чужие 
советы, полагаясь на свой внутренний го-
лос. Сейчас он, вероятнее всего, посоветует 
вам скорее совершить легкую зимнюю 
пробежку, чем видеть надоевшие лица. В 
крайнем случае займитесь украшением 
жилища к празднику.

РЫБЫ. Нужно достойно пройти остав-
шуюся дистанцию, чтобы позже повесе-
литься от души. Не забудьте о пожилых 
родственниках: им не хватает вашего 
внимания. Ничего нового пока лучше 
не предпринимать.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

ГОРОСКОПНА 17  23 ДЕКАБРЯ
Лыжи у печки стоят…

  КРАТКО .
После занятий – на коньки

У барнаульских студентов появился свой каток.
С 13 декабря на территории Алтайского филиала Российской 

академии народного хозяйства и государственной службы 
при президенте РФ работает каток. Ледовую площадку залили 
во дворе у еловой аллеи. Во время торжественного открытия 
перед гостями выступили юные фигуристки из клуба «Си-
бирский лед» и профессиональные хоккеисты.

Каток открыт для всех. Можно прийти со своей спортивной 
обувью либо взять коньки напрокат. Студенты и сотрудники 
академии могут брать их бесплатно, для остальных пред-
усмотрена символическая плата – 50 рублей. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

19 декабря
– В 1933 году родилась режиссер, актриса Галина Волчек.
– В 1991 году вручен последний в истории орден Красной Звезды.
– Международный день помощи бедным.

20 декабря
– В 1699 году издан Указ Петра I о переносе празднования Но-

вого года в России с 1 сентября на 1 января.
– Международный день солидарности людей. Был провозгла-

шен Генеральной Ассамблеей ООН.
– День работников органов безопасности РФ.

21 декабря
– В 1896 году родился военачальник Константин Рокоссовский.
– В 1966 году СССР успешно осуществил запуск межпланетной 

станции «Луна-13».
22 декабря

– В 1857 году выпущена первая почтовая марка в России.
– В 1937 году родился писатель Эдуард Успенский.
– День энергетика. Это профессиональный праздник работни-

ков промышленности. Его отмечают в один из самых коротких 
световых дней в году.

23 декабря
– В 1777 году родился российский император Александр I.
– В 1931 году родился актер Лев Дуров.
– День дальней авиации ВВС РФ.

24 декабря
– В 1946 году родился актер Леонид Филатов.
– В 1982 году произошёл первый полёт опытного образца во-

енно-транспортного самолёта Ан-124 «Руслан».
25 декабря

– В 1971 году родился актер Владислав Галкин.
– В 1846 году в СССР под руководством И.В. Курчатова запущен 

первый в Европе ядерный реактор.

  КАЛЕНДАРЬ .

Елена Огнева.

Наверное, не было в зале гостей, не внесших свою лепту в проведение Года кино.

Награду вручает Елена Безрукова.

В «Арена-парке» собрались лучшие спортсмены.
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